



東春近小だより

としがみさま

むか

歳神様をお迎えするということ

《12月26日校長講話より》

令和4年、2022年があと5日で幕を閉じます。みなさんにとって、この1年間はどうな1年間だったでしょうか。目を閉じて振り返ります。それでは目を閉じてください。目を開けてください。どんなことが頭に浮かびましたか。うれしいこと、がんばったこと、よかったこと、反対に悲しいこと、思うようにならなかったことなど、いろいろなことが浮かんだことと思います。それは、全部必ず、自分の成長につながります。そして、この年の終わりを一つの節目として、気持ちを新たに令和5年、2023年を迎えてほしいと思います。

さて、今日はお正月のお話をします。「お正月ってどういうこと？」と聞かれたら何て答えますか？お正月とは「歳神」（年神：としがみ）という神様をお迎えする行事です。

昔からの人々の願い、例えば、農業で作物が豊かにたくさん実るように願う、天気や場所など自然やまわりのことを敬う、また日々の生活の健康や安全を願う、仕事や商売がうまくいくように願うなどの気持ちが合わさって、まとまってお願いする神様を「歳神様」とするようになったと一説に言われています。



その「歳神様」を自分の家にお迎えするのが、年の始まり1月1日お正月というわけです。お迎えするには、家をきれいに整えます。年末の大掃除が大事になります。しめ飾りや門松は、来ていただく入口、目印になります。ですから、玄関に飾ることになります。そして、お迎えした歳神様が家の中で落ち着くところがこれです。そう、鏡餅です。床の間などに鏡餅を用意しますよね。この鏡餅、最後に割って分けて家族で食べます。鏡開きと言います。これは、神様に関係したものをいただく、健康や成長を願うという意味を持ちます。おまけの話ですが、鏡餅を分けていただくことが、時代がたつうちに「お年玉」になっていったそうです。

最後に歳神様のお見送りについてです。お正月の間、お家にお迎えした歳神様は「どんど焼き」で空へお見送りします。どんど焼きはお見送りの意味のほかに、自分が火や煙にあたって、悪いことが起きないように願う、悪いものを振り払うなどの意味もあります。

お正月の風習や歳神様のことがわかったでしょうか。健康や安全に気を配って、1年の終わりとのこの休みがより良い休みになることを願っています。よいお年をお迎えください。お話を終わります。





干いもづくり 1年生 南北組

焼き芋用とは別に干いも用に「たまゆたか」という品種のサツマイモを育てました。1年生と南北組では、自分たちで皮をむいて蒸し器で蒸して、「干し芋スライサー」（ゆで卵切りを大きくしたようなもの）で薄く切り取り、網かごに入れて干しました。3, 4日でもいい具合に乾いて甘みが増し、おいしくいただきました。

5年生 しめ飾りづくり

12月7日に、東春近公民館主催で「しめ飾りづくり」が行われました。毎年、米づくりをする5年生が参加しています。今年も、館長さんをはじめ11名のボランティアの皆さんのお力をお借りして、一人一つずつしめ飾りを作ることができました。前日までにわらをすいてそろえておいたり水につけて湿らせて柔らかくしたりして準備しました。手取足取り教えていただきながら、わらをなつてしめ飾りに仕上げていきました。自分で作ったしめ縄には、特別な思いが込めら



3年 スケート教室

12月1日に3年生が岡谷のやまびこスケートの森アイスアリーナでスケート教室を行いました。3年生は昨年に続いて2回目の挑戦。滑ることの楽しさを感じることができました。



やきいも大会 1～4、6年 南北組

学校の畑で収穫したサツマイモを、それぞれの学年毎に、校庭でたき火をしてやきいもにして食べました。薪をしっかりと燃やして、おきをつくり、アルミホイルで包んだサツマイモをじっくり焼き上げました。寒いけれど焼きたての熱々のお芋は、柔らかくて甘くてとてもおいしかったです。薪運びやバケツの水の準備、終わった後の灰の片付けなど、子どもたちもよく働きました。薪を提供してくださったお家の皆さんに感謝です。ありがとうございました。



年末年始の過ごし方や休み明けの登校について

それぞれのご家庭で、引き続き感染予防対策をよろしくお願いします。しかし、予防対策をとっていても、いつどこで感染するか分からない状況で、改めて、新型コロナウイルスに感染した際の対応についてお願いします。

陽性者は、発症日をゼロ日目として、7日間自宅待機。

濃厚接触者は、陽性者との最終接触の日をゼロ日目として、5日間自宅待機。（その間に体調の変化がなければ6日目から登校可能です）児童またはご家族の陽性がわかった場合、休み中でも速やかに学校へ連絡してください。

12月28日～1月4日と、土日祝日は、学校は無人になります。緊急時の連絡は、**伊那市役所（78-4111）**に電話をしてください。その際、当直には「学校に連絡を取りたい」旨をお伝えいただき、学校名、学年・学級名、児童生徒名、連絡者名、連絡先電話番号をお伝えください。折り返し学校より連絡を入れさせていただきます。

また、年明けの登校につきまして、発熱があったりご家族が体調を崩されていたりする場合などは、学校までご連絡いただきたいと思います。困ったり心配だったりすることがありましたら、遠慮なくご相談ください。ご家族の皆さんが、元気に休みを過ごせることを心から願っております。

<これからの予定>

12月27日(火)～1月9日(月) 年末年始休業

※28日(水)～4日(水)までは学校閉庁日になります。

緊急の連絡は市役所78-4111へお願いします。

1月10日(火)～12日(木) 集団登校・5時間授業・全校下校15:15

10日(火) 朝: 校長講話

11日(水) 3年発育測定

12日(木) 6西発育測定

13日(金) 2年発育測定

16日(月) 6年中学体験入学 中学保護者説明会

17日(火) 1年発育測定

18日(水) スキー教室(4, 5, 6年)

19日(木) スクールカウンセラー来校

20日(金) 4年6東発育測定 1年下校14:00 (幼保小連絡会のため)

150周年記念実行委員会

23日(月)～27日(金) 給食週間

26日(木) 立会演説会・児童会選挙(3～6年下校16:05)

27日(金) 来入児保護者説明会 (1年下校13:45)

※2月の参観日は、予定通り7日(火)4・5年生、10日(金)南北組、17日(金)に2・3年生、21日(火)に1・6年生を行う予定です。4日とも、5時間目が授業参観、15:00より校長講話、15:20より学年PTA、15:45より学級PTAを予定しております。詳しくは学年学級だよりでお知らせいたします。

◆上記の計画については、今後の感染状況の拡大により、急遽変更になることもありますのでご承知おきください。その際には、安心安全メールにてご連絡いたします。

<相談窓口のご案内>

東春近小学校には、保護者の皆様や子どもたちが困ったり悩んだりした時に相談できる窓口があります。担任の先生はもちろん担任以外でも相談に乗ります。お気軽に声をかけてください。

①子と親の相談員: 高橋さやか(相談室) ②養護教諭: 袖山貴子(保健室)

③校長: 小池創(校長室) ④教頭: 平澤真美(職員室) ⑤スクールカウンセラー: 有賀和枝(月1回)

⑥特別支援教育コーディネーター: 中山美佳 ⑦通級指導教室指導教員: 福島徹(毎週金曜日)

連絡をいただければ対応いたしますので、遠慮なくご相談ください。(電話72-3223)

お知らせ

4年西組担任の庭山恵梨 教諭が今月末をもって退職することになりました。

1月からは、これまで理科専科だった宮澤良友教諭が4年西組の担任になり、専科授業等が変更となります。ご承知おきください。

事故、けが、病気等に気をつけて心も体も健康な
いいお休みになることを願っています。

よいお年をお迎えください

学校集金振替日のお願い

1月の学校集金振替日は1月6日(金)です。
前日までに、引き落とし口座に、お金のご準備
をお願いします。年度末が近づいております。
速やかに引き落としができますよう、ご協力
をお願いします。

伊那市立東春近小学校



平澤真美(教頭)

TEL 0265-72-3223

FAX 0265-72-3083